



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Juan Pablo Gómez Velazco.

Nombre del tema: Teorías y modelos psicológicos, procesos psicológicos y personalidad.

Parcial: 2ª

Nombre de la Materia: Introducción a la psicología

Nombre del profesor: Mónica Lisseth Quevedo Pérez.

Nombre de la Licenciatura: Psicología

Cuatrimestre: 1ª

Teorias y modelos psicologicos

Los modelos teoricos simplifican la investigacion porque incluyen solo los aspectos relevantes a un campo determinado, y no pretenden representar la totalidad del objeto de estudio, asi tambien los los modelos del comportamiento suelen ser verbales, pero tambien se utiliza ampliamente modelos estadisticos.

La fundacion de la psicologia se desarrolla en el estructuralismo y el funcionalismo, el estructuralismo es una corriente cultural caracterizada por concebir cualquier objeto de estudio como un todo, cuyos miembros se relacionan entre si y con el todo de tal manera que la modificacion de uno de ellos modifica tambien los restantes y que trata de descubrir el sistema relacional latente, valiendose de un metodo que rechaza por igual el analisis y la sintesis.

Para los psicologos alemanes de la escuela de "sicologia de la forma" los procesos psicoticos son todos unificados y no una suma de actividades o elementos separados. El principio fundamental en que se basan es que una totalidad, lejos de ser la suma de las partes de contiene, informa y configura dichas partes. Asi, pues, el termino estrucutra designa un conjunto en el que cada uno de las partes que lo integran sufre alguna modificacion por el mismo hecho de pertenecer al conjunto y tiene propiedades distintas de las que podrian tener si perteneciesen a otro conjunto o grupo de estructuras tanto en su aspecto sensible como en su funcion, sentido o valor.

Wundt creo el primer laboratorio de la psicologia en la universidad de leipzig en alemania en 1879, en donde hacia experimentos con sujetos entrenados en el método de la instrospeccion." Debido al papel central de la instrospeccion, la primera rama de psicologia de wundt se llamó psicologia introspectiva y su intento por analizar a la conciencia en sus sensaciones y sentimientos elementales se conoce como estructuralismo".

William james se opuso terminantemente al estructuralismo de wundt y emprendio las investigaciones en psicologia desde una perspectiva contraia, es decir, funcionalista, dentro de la cual lo que realmente importa son las actividades o procesos mentales como operaciones y no como contenidos.

Sigmund Freud conocido como el padre del psicoanálisis, Freud vio una variedad de pacientes psiquiátricos, incluidos muchos diagnosticados como histéricos, un trastorno psicológico que produce síntomas físicos sin daño físico corporal. La idea central de la perspectiva psicoanalítica es el inconsciente. El concepto del inconsciente, propuesto por Freud, proporciona a los pacientes en terapia una manera de pensar acerca de su comportamiento, estados de ánimo u otros síntomas que parecen estar fuera del alcance de sus intenciones conscientes. Otro tema que abarca es el conductismo supone que las acciones de la gente son determinadas por factores externos, no por las fuerzas al interior del individuo. B.F Skinner propuso una teoría de la conducta basada en los principios de reforzamiento. Esta teoría describe cómo influyen en la conducta sus efectos, conocidos popularmente como recompensa y castigo.

Las etapas del desarrollo cognitivo se basa en que Piaget definió cuatro etapas en el desarrollo intelectual: la etapa sensoriomotora (0-2 años), la preoperatoria (2-7 años), la de las operaciones concretas (7-12 años), y las de las operaciones formales (12-15 años).

Otra extensión sería el humanismo, el humanismo se relaciona con las concepciones filosóficas que colocan al ser humano como centro de su interés. El humanismo filosófico resalta la dignidad del ser humano, aunque interpretada de distinto modo en las diferentes formas de humanismo (cristiano, socialista, existencialista, científico, etc).

Tomando en consideración estos postulados del constructivismo, es importante reflexionar acerca de la concepción del proceso de enseñanza, puesto que esta concepción orienta la metodología escogida para llevarlo a cabo.

La teoría cognitiva de Piaget: También se la conoce como evolutiva debido a que se trata de un proceso paulatino y progresivo que avanza, conforme el niño madura física y psicológicamente.

La teoría sostiene que este proceso de maduración biológica conlleva al desarrollo de estructuras cognitivas, cada vez más complejas; lo cual facilita una mayor relación con el ambiente en el que se desenvuelve el individuo y, en consecuencia, un mayor aprendizaje que contribuye a una mejor adaptación.

Procesos psicológicos y personalidad

El conocimiento humano se forja a través de una serie de procesos mentales básicos como son la percepción, la atención y la memoria, y otros de carácter superior como el pensamiento, el lenguaje o la inteligencia. La psicología es la ciencia que se encarga de estudiar el comportamiento de los seres humanos y para hacerlo, divide sus estudios en diferentes ramas o especialidades. Para entender mejor esto, primero debe saber que existe una serie de procesos básicos de psicología, los cuales se identifican con la base del comportamiento de los seres humanos.

Los procesos psicológicos son: la sensopercepción, la atención, la memoria, el aprendizaje, las emociones. Sin embargo, la motivación, el lenguaje, y las funciones ejecutivas como un procesador general que los coordina. Por otro lado la personalidad es el campo dentro de la psicología científica que estudia a los individuos. La personalidad puede definirse como las causas internas que subyacen al comportamiento individual y a la experiencia de la persona.

Por otro lado la psicología aplicada se basa en la utilización de los conocimientos ya obtenidos y los métodos desarrollados por la psicología básica para cumplir el objetivo de poder resolver problemas de la vida cotidiana de las personas, tener una mejor calidad de vida o poder mejorar a las personas para que los grupos entre ellos funcionen de una forma más adecuada.

Otro tema de suma importancia sería los tratamientos psicológicos que se basa en la psicoterapia que su traducción literal sería “tratamiento de la psique”, cuando se habla de la psicoterapia se cree que existen psiques o personalidades en un estado de sufrimiento o que valla no estén satisfechos, el segundo participante de la psicoterapia es conocido como terapeuta, el terapeuta es alguien que a través de un entrenamiento o experiencias especializadas lleva una preparación que es vital para que el cliente supere la molestia que ha motivado a el deseo de llevar el tratamiento.

Para concluir con estos aspectos y procesos científicos nos lleva a la psicología organizacional esta psicología obedece a denominaciones y al plantamiento de demandas sociales, surge de la administración, y concretamente de los cambios sociales relacionados con los sistemas de producción.

Los resultados ya encontrados por la aplicación únicamente tests psicoanalíticos en las organizaciones no han sido de resultados alentadores, debido a que no aportan datos relacionados estrictamente con el interés de los empleados, como son la capacidad laboral, su rendimiento o especialización de los trabajadores, por lo cual se lleva la tendencia actual siendo incluir pruebas psicométricas para cubrir ciertas carencias de evaluación.